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桐 生 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

開    会  令和4年10月6日（木） 

閉    会  令和4年10月6日（木） 

場    所  美喜仁桐生文化会館 国際会議室 

出席者 

 教育長  小 林 一 弘  委 員  板 橋 英 之 

 

 委 員  山 野 玲 子  委 員  松 本 昭 彦 

 

 委 員  飯 山 千 里 

欠席者 なし 

説明のため 

 

出席した職員 

 

教育部長 

教育部参事 

総務課長 

教育未来室長 

学校教育課長 

教育支援室長 

生涯学習課長 

文化財保護課長 

図書館長 

戸 部 裕 幸 

飯 泉 尚 士 

小 山 貴 之 

原 橋 貴 史 

柴 塚 雄 太 

渡 邉 真 宏 

河 合 恵 子 

萩 原 清 史 

浅 野  都 

事務局職 

員出席者 
 

庶務係長 

庶務係（担当） 

山 本 江美子 

小 林 奈美子 

時  間 
開  会  午後 2時 00分 

閉  会  午後 2時 40分 
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提      出      議      案 

議 案 番 号 件          名 結 果 

議案第 32号 令和 4年度末県費負担教職員及び市費負担教職員人事方針案 秘密会にて審議 

発 言 者 発    言    内    容 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

板橋委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

板橋委員 

 

 

はじめに、定例会開始前に市民憲章の唱和を行っておりますが、新型コ

ロナウイルス感染拡大防止の観点から全員で大きな声を出すのは控えたい

と考えておりますので、本日は市民憲章の唱和はなしということでお願い

します。状況が改善しましたら、市民憲章の唱和をお願いしたいと思いま

す。なお、発言中はマスクの着用をお願いします。聞きづらいということ

がありましたら、聞き直していただければと思います。 

それでは、これより桐生市教育委員会 10月定例会を開会いたします。た

だいまの出席者は、5名であります。直ちに会議を開きます。 

日程第 1 会議録署名委員の指名を行います。会議録署名委員は、会議

規則第 18条の規定により、山野委員を指名いたします。 

日程第 2 会期決定の件を議題といたします。お諮りいたします。今期

定例会の会期は、本日 1 日といたしたいと思います。これにご異議ありま

せんか。 

 

＜異議なしの声＞ 

 

 ご異議なしと認めます。よって、会期は本日 1日と決定いたしました。 

日程第 3 事務報告についてを議題といたします。課ごとに順次報告を

お願いいたします。 

 

（総務課から順次、建制順に事務報告〔コロナ対策状況報告含む〕） 

 

 ただいまの事務報告について、質疑に入ります。何かございますか。 

 

学校教育関係の「専門医による講習会」は、全クラスに同時に配信して

ライブで見られるようにすることはできますか。 

 

「専門医による講習会」は学校保健会が毎年開催しており、生徒ではな

く学校保健会の委員や学校関係の方を対象とした講習会になります。 

 

それではこれに限らずでいいのですが、桐生では今、全クラスにライブ

で同時に配信することはできますか。 
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学校教育課長 

 

 

板橋委員 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

教育長 

 

山野委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

山野委員 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

山野委員 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

山野委員 

 

 

ICT 環境の整備が進んでおりますので、実施は可能であると考えており

ます。 

 

人数が限られているものはビデオ配信というのもいいのですが、ライブ

で聴いてライブで質問するという場が非常に重要ですので、試しにやって

みるといいと思います。小学生は難しいかもしれませんが、中学校の全ク

ラスに同時に配信し、ライブで双方向のやり取りを行い、何かトラブルが

あるかどうかチェックしておくことが重要だと思います。 

 

ありがとうございます。 

 

他にありますか。 

 

教育研究所の研修の中の「ティートレ研修講座」というはどんな内容の

研修になりますか。 

 

家庭生活における親子のコミュニケーションをサポートするための「ペ

アレントトレーニング」という手法があるのですが、それを教員向けのプ

ログラムに変えて講義と演習を行うものです。子育て相談課の職員に講師

になっていただき、小学校の先生７名に参加していただいております。 

 

年度当初から予定されていた研修ですか。 

 

昨年度から子育て相談課と教育支援係が幼保こ小連携に関していろいろ

と検討させていただいておりまして、この研修については研究所と連携し

て今年度から実施することになりました。「ティートレ」とは「ティーチャ

ートレーニング」の略称です。 

 

若い先生が参加されるのですか。 

 

年齢は若い方に限らず様々ですが、特に特別支援を担当している先生の

参加が多いようです。通常学級の先生もいらっしゃいますが、発達支援研

修会の延長で実施されている研修でもありますので、特別支援に携わる先

生が多く参加してくださっているものと思われます。 

 

新しい研修なのかなと想像していたのですが、子どもや親御さんと、ま

たは教員同士でも大切なコミュニケーションが図れるようにいろいろな角
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教育長 

 

図書館長 

 

 

 

 

 

 

 

山野委員 

 

 

 

教育長 

 

 

 

飯山委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課 

 

度から研究してくださっているのですね。 

 もう一点お聞きしたいのですが、18日のスクールカウンセラーの講演会

は図書館とコラボしているということで、新しい取組でとても良いなと思

いました。 

 

これは毎年行っていますね。 

 

講演会等への出張貸出についてですが、教育研究所の講座に対しては以

前に一度行ったことがあります。他にも認知症サポーター講座など、担当

課からの要請を受けて関連する図書や小説、絵本などを集めて会場へ出向

き貸し出すということを数年前から図書館の事業として行っております。

最近はコロナ禍で研修会そのものが実施されなかったのですが、今回は人

を集めて開催するということで図書館にもお声がけをいただきましたの

で、教育研究所と連携して実施することになりました。 

 

連携して行うことはとても良いことだと思います。タイムリーな内容の

本をその場ですぐに手に取れるというチャンスやきっかけは職員の研修に

大事なことだと思います。 

 

3 年ぶりに開催される講演会なども増えてきたように思います。教育委

員の皆さんに参加していただくこともできますので、希望がありましたら

後でおっしゃってください。他にありますか。 

 

今日は陸上記録会が開催されていましたし、修学旅行など今までできな

かった行事を開催していただけることがとてもありがたいと思っていま

す。陸上記録会のように、それぞれの学校規模が小さくなっている中で、

市内の他の学校の同い年の生徒に会うことは良い刺激になると思います。

音楽発表会や文化作品展が中止というのは仕方ないこととはいえ少し残念

ですので、開催できないときに、先ほどのお話にあった講座の配信のよう

な形がとれればいいと思います。子どもが作った作品はとてもパワーがあ

り、それを見るのを楽しみにしている方がたくさんいますし、展覧会の形

でなくとも、他の学校の同じ年あるいは先輩の作品がどんなものか、例え

ば小学生が中学生の作品を見ることも刺激になると思いますので、学年を

越えて学校を越えて交流できれば、子どもたちの意識や想像にとって良い

チャンスになると思います。 

 

ありがとうございます。各校の HPに作品をアップするなどは各校で対応

していただいていますが、そのことを広く周知することによっていろいろ
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松本委員 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図書館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

な方に見ていただけるようになると思いますので、市教委と学校教育推進

委員会で連携して検討していきたいと思います。また、行事については全

校が集まるのが難しい状況ですので、校長会にも相談しまして、例えば、

中学校区の小学校が集まってお互いに発表し合うなども検討していますの

で、そういったことを少しずつ広めていければと思います。 

 

学校教育課と図書館にお聞きしたいのですが、中学生海外派遣事業のオ

ンライン交流会の 1 回目が終わったということですが、その様子はいかが

でしたか。また、図書館の「プラ寝たリウム」はどのような感じか、過去

の様子も含めて教えてください。 

 

オンライン交流会の 1 回目についてですが、子どもたちが初めての参加

ということもあり、少し緊張していたように思います。また、アメリカで

はコロナウイルスの感染防止対策が緩和されたこともあり風邪が流行って

いるということで、参加メンバーの変更がたくさんありました。事前の打

ち合わせで桐生の生徒とアメリカの生徒がペアになって 2 人で活動すると

いうことを決めていたのですが、当日の朝、大幅にメンバーが変わり、急

に相手が新しくなったことによって、桐生の生徒が戸惑っているというこ

とがありました。また、用意していた自己紹介などは意欲的にやっていま

したが、フリートーキングではアメリカの生徒がナチュラルなスピードで

話していたため聞き取ることが難しい場面があったり、日本で扱う英語の

発音と違ったりという部分で、桐生の生徒は戸惑いを感じたのではないか

と思います。今回の参加メンバーで 15日に 2回目を行いますので、今回の

課題を検討して次回はより交流を深められるようにしたいと思います。 

 

「プラ寝たリウム」については、熟睡プラネタリウムとして全国のプラ

ネタリウムで開催されているものですが、桐生では去年 1 回行いました。

定員が 20名のところ満員の応募をいただき、小学生から年配の方までたく

さん参加していただきました。内容は 2 部構成で、1 部は通常のプラネタ

リウムを開催しまして、その後の 2 部は、音楽を流し、声を小さくして満

点の星空の中眠りに入っていただく時間となります。そのようにして 8 時

まで過ごしていただくこともできますし、都合で早くお帰りになる方もい

らっしゃいました。プラネタリウムの夜空が朝になるタイミングには起き

ていただかなければならないのですが、プラネタリウムを通してゆっくり

休んでいただきたいという想いから始めた取組です。開催後に行ったアン

ケートでは、「土日に開催している通常のプラネタリウムは参加ができない

ので、平日の夜に参加できてよかったです。」や「ぐっすり眠れました。」

というお声をいただいたことが、こちらの狙い通りで職員一同喜んだ記憶
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松本委員 

 

飯山委員 

 

 

図書館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

飯山委員 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

教育部長 

 

 

教育長 

 

があります。「また参加したい」という声がほとんどでしたので、今年度も

定員が 20名で、警戒レベルが下がればもう少し増やせる可能性はあります

が、なるべく多くの方に楽しんでいただきたいと思い企画しました。以上

です。 

 

皆さん、だいぶお疲れの方が多いのですね。ありがとうございました。 

 

図書館と中央公民館合同で 11月 5日、6日に文化的な活動が予定されて

いるのですが、それは何かねらいがあって合同という形にしたのですか。 

 

例年、中央公民館文化展は 11 月初旬、図書館フェスティバルは 10 月中

旬という日程でそれぞれ行っているものですが、ここ数年開催できず、今

回は、中央公民館は 3 年ぶり、図書館は 4 年ぶりの再開となります。例年

であればそれぞれの開催で大変賑わっていた事業ではありますが、今回は、

公民館の文化活動ができなかったために文化展の出展が少ないことが予想

されましたし、また、当日会場で飲食ができないために来場者も少なくな

ってしまうことが懸念されましたので、合同で開催することによって、文

化展を観にきた方が図書館フェスティバルを覗くというようにお互いの来

場者を集められるのではないかという発想のもと、中央公民館と話し合い

まして一緒に開催することになりました。 

 

ありがとうございます。ちょうどファッションウィークで賑わう時期で

すので、公のイベントと渾然一体となって盛り上がると面白くなるのでは

ないかと期待しています。 

 

その時に合った形を研究していくことが必要ですね。質疑も出尽くした

ようですから、これをもって質疑を終結いたします。 

日程第 4 次回以降の教育委員会定例会について確認いたします。11 月

定例会については、11月 1日（火）午後 2時から、市役所本館特別会議室

での開催を予定しています。12月定例会については、12月 8日（木）午後

2時から、市役所本館特別会議室での開催を予定しています。次に、1月定

例会の予定について、事務局からご提案願います。 

 

1 月定例会については、1 月 16 日（月）午後 2 時からの開催をご提案申

しあげます。 

 

1 月定例会については、1 月 16 日（月）午後 2 時からという提案があり

ましたが、よろしいでしょうか。 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

＜異議なしの声＞ 

 

 ご異議なしと認めます。それでは、1月 16日（月）午後 2時に予定させ

ていただきます。会場は、追って、ご連絡いたします。 

日程第 5 につきましては、秘密会にいたしたいと思います。これにご異

議ありませんか。 

 

＜異議なしの声＞ 

 

ご異議なしと認めます。よって、日程第 5 につきましては、秘密会で行

います。本件は秘密会となるため、傍聴規則第 6 条の規定により、傍聴の

方々、報道の方々には、退場していただくことになりますので、よろしく

お願いいたします。また、議案に関係しない職員についてもご退席願いま

す。暫時、休憩いたします。 

 

 

 

 

 

 

 


